

Je suis heureuse de pouvoir vous parler aujourd'hui des intérêts que partagent nos deux pays, surtout dans le domaine du commerce international. Je voudrais également aborder une question qui me tient beaucoup à coeur. L'Exposition que nous avons accueillie à l'été 86 à Vancouver, et vos plans pour Expo 88 à Brisbane.

Je ne suis pas le premier ministre canadien à mentionner que, malgré la distance qui les séparent, le Canada et l'Australie ont beaucoup en commun. Nous avons tous deux de vastes terres peu peuplées et riches en ressources naturelles. Bien que fortement urbanisés, nous avons tous deux notre part de pionniers, d'aventuriers, de boucaniers et de premiers ministres, de gens qui ont dû lutter fort pour survivre dans des conditions souvent difficiles et parfois très pénibles.

Nos mythes nationaux respectifs sont fort similaires. Avec des ajustements mineurs pour tenir compte des différences de climat et de géographie, les thèmes pionniers des poèmes de Banjo Patterson pourraient facilement être confondus avec ceux du canadien Robert Service.

En tant que membres influents du Commonwealth, nous partageons le même héritage colonial, le même régime de gouvernement, une même préoccupation pour les droits de la personne et le même respect pour la règle de droit.

Au plan international, en tant que puissances intermédiaires, nous avons joué des rôles importants et positifs dans l'établissement de règles internationales dans un grand nombre de domaines. Dans celui du commerce, le Canada et l'Australie ont été des membres fondateurs du GATT.

Même avant le GATT, alors que le monde était aux prises avec la Dépression, nous avons tenté de réduire les barrières posées à notre commerce à l'intérieur du Commonwealth. Nous nous sommes réciproquement accordé des tarifs préférentiels - un arrangement qui se poursuit encore aujourd'hui. Depuis la création du GATT, nous collaborons pour promouvoir nos intérêts communs.

Facteur peut-être encore plus important, le Canada et l'Australie connaissent actuellement une profonde mutation dans la façon dont ils voient le monde de demain. Nous ne nous considérons plus comme des postes européens éloignés, mais plutôt comme des parties intégrantes de la région Asie-Pacifique. Nous sommes d'importants membres de la Communauté du Pacifique et nous avons tout particulièrement intérêt à la voir prospérer et se développer.